

# Cerco por invasión de aguas negras en Ixtapaluca

POR HUGO JIMÉNEZ

Las autoridades del sector Salud del Gobierno mexicano, de Protección Civil y de la CAEM establecieron un cerco sanitario en la zona de Ixtapaluca, que fue invadida por las aguas negras del canal "Guadalupe Victoria" que se desbordaron el pasado fin de semana por los fuertes aguaceros que se registraron en la zona oriente del Valle de México y que afectaron a ese municipio y al Valle de Chalco.

Esa inundación de aguas negras afectó a más de 90 casas solo en Ixtapaluca, en donde según informes de Protección Civil local las colonias más afectadas fueron la Emiliano Zapata, Ampliación Emiliano Zapata y El Molino, en donde las pestilentes aguas subieron hasta en más de 40 centímetros de altura, que al ser retiradas dejaron toneladas de lodo.

Ayer, después de que tanto el lodo, como las aguas negras fueron retiradas por personal de la Comisión de Aguas del Estado de México (CAEM) que utilizaron equipos Vactor (bombas de extracción de gran potencia), las autoridades del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) instalarán siete cercos sanitarios en las zonas más afectadas, para atender a la población, sobre todo infantil y evitar enfermedades gastrointestinales, de la piel o algún brote epidémico, como el cólera, con apoyo de personal de protección civil estatal.

Al respecto, por medio de la CAEM y del ISEM, informaron ayer que la situación ya estaba controlada y a pesar de que las aguas negras que inundaron esa zona ya fueron retiradas en su

totalidad, personal de ambos organismos permanecerá en la zona varios días, para apoyar en las labores de limpieza y desinfección de calles, patios, cisternas e interiores de hogares.

Nemesio Gómez, director de Operación y Mantenimiento de la CAEM, informó que desde la noche del sábado 29 de agosto, cuadrillas de trabajadores apoyados con equipos de presión-succión y maquinaria pesada, acudieron a la zona para desalojar el agua estancada en esa zona, incluso sobre la autopista México-Puebla.

Explicó que en la colonia San Isidro, de Valle de Chalco, la lluvia extraordinaria de 34.8 milímetros, afectó 15 casas-habitación con tirantes en interiores de hasta 10 centímetros, en tanto que en la autopista el agua alcanzó un tirante de 30 centímetros en una longitud de 250 metros, por lo que, en coordinación con personal de Caminos y Puentes Federales del gobierno

federal, la CAEM bombeó del agua hacia el río de La Compañía, abatiéndose los niveles desde la noche del pasado domingo.

Por lo que respecta a Ixtapaluca, dijo que los fuertes aguaceros afectaron las calles de Manuel Vergara, Plan de Ayala y Santiago Aguilar, en el tramo comprendido entre Vicente Guerrero-Guadalupe Victoria, de la colonia Ampliación Emiliano Zapata, con tirantes de aguas negras hasta de 60 centímetros de, además de 30 casas, en donde el agua alcanzó los diez centímetros en interiores. En este lugar el agua fue retirada en su totalidad, la madrugada del lunes.

Agregó que en el fraccionamiento Izcalli Ixtapaluca, aunque el agua se estancó en las calles Oyameles y Sau-

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>02.09.2009</b>	Sección <b>Ciudad</b>	Página <b>5</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

ces, no se presentaron afectaciones a casas-habitación, y se retiró el agua y el lodo acumulado la noche del pasado domingo.